Noticias de interés



Colombia será sede de la COP16 de Biodiversidad en 2024

El 15 de diciembre de 2023, la Mesa de la Conferencia de las Partes (COP) del Convenio sobre la Diversidad Biológica (CDB) eligió a Colombia como sede de la COP16, que se celebrará del 21 de octubre al 1 de noviembre de 2024. Será una oportunidad para que los países de todo el mundo se reúnan para discutir los desafíos y oportunidades para la biodiversidad en el siglo XXI, pues los temas clave que se discutirán incluyen la pérdida de biodiversidad, la restauración de los ecosistemas, la distribución justa de los beneficios de la biodiversidad y la protección de los derechos de los pueblos indígenas.

https://www.minambiente.gov.co/colombia-sera-sede-de-la-cop16-de-biodiversidad-en-2024/

Una golondrina no hace llover: el caso de 'Las Caprichosas' que se resisten a las inercias estructurales de la degradación de la Amazonía

Las Caprichosas, un grupo de mujeres indígenas que están liderando un proyecto de reforestación y restauración de la selva amazónica. El proyecto inició en 2021, y ha logrado plantar más de 10.000 árboles nativos. Las mujeres también han trabajado para restaurar los sistemas hídricos de la zona, y han promovido la educación ambiental entre los jóvenes de la comunidad. Sin embargo, es importante reconocer los obstáculos estructurales, legislativos y de género, a los que se enfrentan, y trabajar para crear un sistema que les permita ejercer sus derechos y ser reconocidas por su labor.

https://www.shotsdeciencia.com/caprichosas

Entre palmas, malokas y selva: la mujer Tikuna que reforesta la vida de un pueblo

Yaneth Ahue Cerron, una mujer indígena Tikuna que lidera la reforestación de su comunidad, Puerto Esperanza, a orillas del río Amazonas. La comunidad está preocupada por la desaparición de la palma de caraná, una especie que es esencial para su cultura, ya que se utiliza para construir las malokas, las casas sagradas de los Tikuna. Además, sus hojas se utilizan para fabricar artesanías y sus frutos son comestibles. Yaneth ha organizado a las mujeres y los niños de la comunidad para plantar semillas de caraná. También ha trabajado con las autoridades locales para obtener apoyo para el proyecto.

https://agendapropia.co/articles/entre-palmas-malokas-y-selva-la-mujer-tikuna-que-reforesta-lavida-de-un-pueblo?lang=es

Así es la apuesta popular del gobierno Petro para preservar la Amazonía

El gobierno del presidente Gustavo Petro ha puesto la conservación de la Amazonía como una de sus prioridades. Para ello, ha propuesto una estrategia que combina la protección ambiental con el desarrollo económico y social de las comunidades que habitan la región. Una de las medidas más importantes de la estrategia es la creación de un nuevo fondo de compensación para las comunidades que habitan la Amazonía. Este fondo se financiará con los ingresos generados por la explotación de los recursos naturales de la región, y se utilizará para apoyar a las comunidades en la conservación de los bosques y en el desarrollo de actividades económicas sostenibles.

https://www.lasillavacia.com/silla-nacional/asi-es-la-apuesta-popular-del-gobierno-petro-parapreservar-la-amazonia/

